
FACHSCHAFT MEDIZIN UND GESUNDHEIT
DER

UNIVERSITÄT ZU LÜBECK

PROTOKOLL DER SITZUNG AM 31.05.2023

1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

gewählte Mitglieder: Friederike Stiller, Emil Pfeffer, Christina Bernhardt, Marie-Luise Franz, Aaron Ferdi-
nand, Rebecca Gülicher, Sofie Waesch, Alina Miersch

Die Sitzung ist beschlussfähig.

Marie verlässt die Sitzung um 19:11 Uhr. Die Sitzung bleibt beschlussfähig.

Marie betritt die Sitzung um 19:19 Uhr wieder.

Aaron und Alicia verlassen die Sitzung um 19:34 Uhr. Die Sitzung bleibt beschlussfähig.

Marie verlässt die Sitzung um 19:44 Uhr. Die Sitzung bleibt beschlussfähig.

Max verlässt die Sitzung um 19:47 Uhr.

Marie betritt die Sitzung um 19:50 Uhr.

Marie verlässt die Sitzung um 20:07 Uhr. Die Sitzung bleibt beschlussfähig.

Fabian verlässt die Sitzung um 20:14 Uhr.

Jonas verlässt die Sitzung um 20:22 Uhr.

Rebecca verlässt die Sitzung um 21:01 Uhr. Die Sitzung ist nicht mehr beschlussfähig.

Gäste: Fabian Dummer, Katharina Maczewski, Max Moll, Helke Albert, Alicia Meschede, Emily Troche,
Jonas Grugel

2 Genehmigung/Änderung der Tagesordnung

3 Zusatzinfos Protokoll

4 Willkommen

5 Gäste

• Dr. C. Fuhrmann

• Emily (bvmd)

• Jonas (MaIn)

• Alicia
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6 Vorstellung des Projekts ‘Finanzen für Mediziner‘

Herr Dr. C. Fuhrmann ist ehemaliger Augenarzt und nun Privatier, der nun das Seminar ‘Finanzen für Me-
diziner‘ anbieten möchte. Seine Motivation rührt daher, dass ihm neutrale Beratungsangebote nach seinem
Studium selber gefehlt haben und er vermeiden möchte, dass sich Fehler wiederholen, die er selber gemacht
hat oder in seinem Umfeld stattgefunden haben. Das Seminar soll für die Zielgruppe PJler:innen einmal
im Semester stattfinden. Konkret umfasst das Seminar drei Einheiten, die je 1,5 Stunden umfassen. Dieser
gliedert sich in die folgenden drei Teile:

• Information und Beratung (Wer berät mich?, Woher beziehe ich meine Informationen?)

• Entscheidungen 5-10 Jahre (Wie steht es dann um Familie und Beruf?)

• Parallelen zwischen Medizin/ Wirtschaftswissenschaften

Das Meinungsbild, dieses Seminar mit ihm gemeinsam zu organisieren fällt positiv aus. Aaron ist verant-
wortliche Person für folgendes.

7 EMSA Lübeck

Alicia bewirbt sich auf das Amt der Bundeskoordinatorin für europäische Integration der bvmd. Wir stehen
als Fachschaft hinter Alicia. Grundsätzlich ist eine Vergabe von Fahrtkostenposten möglich. Außerdem soll
von der EMSA ein ´twinning´ stattfinden. 8-10 Studierende aus Lübeck nehmen an einem Austausch in
Porto teil. Die Kosten, die für die Studierenden aus Porto für das Programm hier in Lübeck entstehen, sollen
übernommen werden. Es besteht die Möglichkeit, dass wir dieses mitfinanzieren, dafür sind aber konkretere
Informationen notwendig.

8 bvmd

Emily ist Teil der deutschen Delegation für die Tagung der IFMSA in Delhi, um dort explizit an Workshops
zum Thema ‘Fundraising‘ teilzunehmen. Außerdem möchte sich Emily auf das Amt der Präsidentin des
bvmd bewerben. Wir stehen als Fachschaft hinter ihr.

9 Abstimmungen

Abstimmung

Ich bin dafür, dass die Teilnahmekosten in Höhe
von 200 Euro in Form eines Fahrtkostenpostens

und weiteren 50 Euro übernommen werden.

Dafür Dagegen Enthaltung
8 0 0

Die FS Medizin und Gesundheit ist somit dafür.
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9.1 Viola Nikolausaktion

Abstimmung

Ich bin dafür, dass 41 Euro für die Nikolausaktion
von Viola aus dem letzten Dezember übernommen

werden.

Dafür Dagegen Enthaltung
7 0 0

Die FS Medizin und Gesundheit ist somit dafür.

9.2 Sitzungsverpflegung

Abstimmung

Ich bin dafür, dass 11 Euro für die
Sitzungsverpflegung der heutigen Sitzung

übernommen werden.

Dafür Dagegen Enthaltung
6 0 1

Die FS Medizin und Gesundheit ist somit dafür.

9.3 Protokoll

Abstimmung

Ich bin dafür, dass das Protokoll der letzten
Sitzung 15.05.23 angenommen wird.

Dafür Dagegen Enthaltung
5 0 2

Die FS Medizin und Gesundheit ist somit dafür.

9.4 Aufwandsentschädigung

Abstimmung

Ich bin dafür, dass Marie aufgrund ihres
Engagements für die PJ-Entschädigung einen

Gutschein in Höhe von 50 Euro aus der Kasse der
Aufwandsentschädigung ausgezahlt bekommt.

Dafür Dagegen Enthaltung
7 0 1

Die FS Medizin und Gesundheit ist somit dafür.
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10 Termine

• Gremien-Testwahl am 31. Mai

• AStA-Sitzung am 05.06. um 18 Uhr (s.t.)

• FS Psy-Sitzung am 12.06. um 18 Uhr (s.t.)

• 15-Jähriges Bestehen Hochschulsport am 24.06.

11 PJ-Aufwandsentschädigung

Nach Rücksprache mit dem UKSH ist es - entgegen der initialen Ankündigung - möglich, als PJler:in am
UKSH sowohl die PJ-AWE zu beziehen als auch seinen Nebenjob (bspw. als stud. Hilfskraft) am UKSH
weiter auszuüben. Wenige Einzelfallösungen stehen noch aus. Hier wird noch auf Rückmeldung seitens des
Personalmanagements gewartet. In absehbarer Zeit wird das gemeinsam mit Kiel zu verfassende vorläufige
Abschlussstatement zur PJ-AWE fertiggestellt werden.

12 Veranstaltung zur Weiterbildungsordnung

• Format: Austausch im Rahmen einer Infoveranstaltung zu Rechten/Schwierigkeiten/Entwicklung bzgl.
der Weiterbildung(sordnung)

• Termin: Ende Juli

• Zielgruppe: PJler:innen

13 Teddyklinik

Es wird diskutiert, wie die Teddyklinik künftig Autos für Kitabesuche leihen kann, wenn keine privaten zur
Verfügung stehen. Es wird sich auf eine Lösung mit Buchung über den AStA geeinigt.

14 Umgestaltung klinische Lehre

Im Rahmen des NKLM-Projekts unter Leitung des Instituts für Allgemeinmedizin findet ein stetiger Aus-
tausch mit den Lehrbeauftragten diverser Kliniken statt. Dies ist eine Möglichkeit, auch niederschwellig und
im Rahmen des sowieso stattfindenden Austauschs Themen zu Lehrinhalten und Lehrgestaltung aufzugrei-
fen. Am 16.06. findet die nächste Assistent:innen-Runde statt. Ursprünglich war angedacht, hier das Thema
’Lehre’ zu besprechen, hierfür werden wir aber vrstl. einen gesonderten Termin im Laufe des Sommers bzw.
in Richtung Wintersemester absprechen.

Des Weiteren ist die Lehre in der Pathologie aufgefallen. Neben Ausfällen in der Vorlesung und den Kur-
sen kommt es zu Dopplungen der Inhalte in den Lehrveranstaltungen. Frizzi wird das Gespräch mit Frau
Kümpers suchen.
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15 Themenwoche mit der PSY

• Themenvorschläge siehe Protokoll der letzten Sitzung

• weiterer Themenvorschlag: Neurodiversität (wird im Pad ergänzt)

16 Tribierisches Turnier

Innerhalb der Vorwoche soll wieder das Tribierische Tunrier stattfinden. Wir erachten es als kritisch als
FS MuG eine explizite Alkohol-Ausschank-Veranstaltung zu organisieren und möchten daher eine andere
Veranstaltung in ähnlicher Dimension organisieren. Dabei soll es auf jeden Fall annehmbare alkoholfreie
Alternativen sowie ein Awareness-Team geben. Über den bvmd haben wir hier Möglichkeiten zur Schulung.

Ideen:

• Geschmackstest von verschiedenen Getränken/ Essen, Fühlbox etc.

17 Gremienvideo

Um die Gremien bekannter bei den Erstis zu machen, soll ein Video gedreht werden. Dafür sollen wir ein
zwei- bis drei-sekündiges Video drehen.

Ideen für Videosequenzen:

• Spindschlüsselausgabe

• E-Mails schicken

• Message: ‘Wir lösen als FS eure Probleme‘

• Dozierende mit einbinden?

18 Namensschilder

Ab der nächsten Sitzung gibt es Namensschilder.

19 Sonstiges

Die Mitgliederversammlung der bvmd findet am letzten Juli-Wochenende statt.

Die Sitzung endet um 21:10 Uhr.
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